



## Editorial

Como ya es costumbre en la Revista EUREKA, por estas fechas estamos presentando una nueva versión Monográfica, el Vol.19, N° *M*, 2022 “**Conductas de Riesgo para la Salud**”. Lo hacemos con mucha satisfacción por que siempre estamos creciendo en nuestra tarea de difundir ciencia con calidad latinoamericana, y compromiso con la salud ambiental sustentable de todos los seres vivos y sintientes de nuestra aldea global.

Seguimos transitando, aunque ya más adaptados, por las consecuencias dejadas por la pandemia de COVID 19, viviendo un momento crítico dentro de una sindemia en salud mental que afecta a todos los países. Las pérdidas de más de 4 millones de vidas a escala mundial, el crecimiento de contagios ante nuevas variantes que no cesa, la triple sindemia respiratoria en pleno crecimiento en ambos hemisferios, el desgaste de nuestros profesionales de blanco, frente a campañas de vacunación aun insuficientes, para lograr la ansiada inmunidad de rebaño, caracterizan un panorama aleccionador para la humanidad. La salud medioambiental, la física, la mental, y la salud sostenible/sustentable, nos interesan en especial, sobre todo, después de evidencias contundentes, que demuestran una causalidad humanoperante, una interdependencia e interrelación entre los estilos de vida de consumo y hábitos de depredación propias de nuestra especie HOMO SAPIENS.

En ese contexto, el número monográfico, que como editora de la Revista EUREKA me honro en presentar, no puede ser más oportuno y consonante con dichas consecuencias evitables, la responsabilidad social de tomar conciencia y proactividad para cambiar nuestros comportamientos nada saludables se llama HOY, no tenemos opción B.



Este número especial, de la Revista EUREKA, consolida y refuerza la cooperación académica en vinculación y difusión científica latinoamericana de investigadores y gestores del conocimiento de México y Paraguay, al ser esta la sexta edición monográfica que se publica. Son actores: Universidad de Guanajuato, Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Universidad de Sonora, Universidad Autónoma de Baja California, Universidad Veracruzana, Universidad Autónoma de Nayarit, Universidad Pedagógica Nacional, Universidad Autónoma de Chihuahua, Universidad Autónoma de Sinaloa, Universidad Autónoma de Nuevo León, Instituto Mexicano del Seguro Social, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Centro Médico Dr. Ignacio Chávez), Secretaría de Salud de Michoacán, Universidad Autónoma de Yucatán y Centro de Investigación Regional Dr. Hideyo Noguchi.

El Monográfico presenta 20 artículos de integrantes de los grupos de investigación de las universidades con el objetivo de difundir la generación de conocimiento en materia de conductas de riesgo para la salud, y contribuir en el desarrollo y fortalecimiento de los grupos de investigación en permanente consolidación. Es una muestra de contribuciones tan comprometidas y vivenciales del urgente cambio de paradigma en nuestras elecciones y prácticas de vida, que nos congratulamos de presentar.

Expresamos nuestra gratitud y reconocimiento a TODAS/TODOS los que hacen posible esta construcción latinoamericana de RST, con identidades propias y diversidades en respetuosa convivencia. Muy especialmente, a la Dra. Alicia Álvarez-Aguirre, empoderada de este esfuerzo. Asimismo, a toda/os las/os autoras/res, a los miembros del Comité Científico Dictaminador, jueces pares, especialistas en el tema. Y al Equipo Editorial que presido.

Dra. Norma B. Coppari (MS., ME)

EDITORA

Eureka